

## Krippenfreunde Kärnten

Am Samstag, den 22.04.1989, fand im GH Brandstätter, in Feldkirchen, die konstituierende Sitzung des Verbandes der Krippenfreunde Österreichs, Landesgruppe Kärnten, statt.

Somit wurde der Verein „Krippenfreunde Kärnten, im Verband der Krippenfreunde Österreichs“ als jüngster Landesverband in Österreich gegründet. Aktivitäten hat es aber bereits vor der Gründung der Krippenfreunde Kärnten in unserem Bundesland gegeben.

1923 hielt P. Simon Reider O.F.M. in St. Nikolai, in Villach, einen Lichtbildervortrag über die Krippe, sowie praktische Anleitungen zum Krippenbau von Johann Seisl, aus Wörgl in Tirol. Es folgte eine Krippenausstellung in St. Nikolai. Johann Seisl durfte die darauffolgenden Jahre mehrere solcher Vorträge in Kärnten gehalten haben.

1926 gab es den ersten Krippenverein in Kärnten, welcher von Pater Karl Schwaigart S.J., in Klagenfurt, geleitet wurde. Nach seiner Versetzung, im Jahr 1932, wurde dieser Verein aber nicht mehr weitergeführt. In den Kriegswirren wurde es dann überhaupt ruhig um die Krippenvereine österreichweit. Nach der Jahresausgabe „Der Krippenfreund“, der Vereinszeitschrift der Krippenfreunde, im Spätherbst 1939, durfte die bereits vorliegende, 32 Seiten starke Ausgabe 108, des Krippenfreundes, der Vereinsnachricht, aufgrund von Papierknappheit, nicht mehr gedruckt werden.

Im September 1963 wurde berichtet, dass der Verband der Krippenfreunde Österreichs beabsichtigt, im Spätherbst, nach einer mehr als 10 jährigen organisatorischen Betriebsamkeit, als letztes österr. Bundesland nun auch Kärnten in seine Reihen aufzunehmen. So schreibt Pfarrer Schönhart von Flattach im Mölltal, dass er selbst wenigstens 60 – 70 orientalische Krippen für Private und Kirchen (z.B. in Sachsenburg 1962) angefertigt hat.

Kärnten ist kein klassisches Krippenland – so der damalige Verbandsobmann der Krippenfreunde Österreichs, Hofrat Dr. Kätzler, bei der Gründungsversammlung. Es gibt in unserem Bundesland aber Krippen aus dem 18. Und 19. Jhdt., Ankäufe aus dem Grödnertal sowie eigenständige Werke heimischer Künstler.

Seit der Gründung wurde die Landesgruppe Kärnten von 4 Obbleuten geleitet.

Prof. Manfred Schuler (1989 – 1990, verst. 2020)

Josef Herbert Krassnitzer (1990 – 1992)

Hannelore Resinger (1992 – 2005)

Lambert Windhagauer (2005 – heute)

Gloria et Pax

**EINLADUNG ZUM 17. LANDESKRIPPENTAG DER KRIPPENFREUNDE KÄRNTEN,  
IM VERBAND DER KRIPPENFREUNDE ÖSTERREICHS**

**35 JAHRE**



EHRENSCHUTZ DIÖZESANBISCHOF M.SGR. DR. JOSEF MARKETZ



Liebe Krippenfreunde

Wir möchten euch recht herzlich zum 17. Landeskrippentag der Krippenfreunde Kärnten, im Verband der Krippenfreunde Österreichs, am Samstag, den 20. April 2024, in Deutsch Griffen, im Kultursaal, einladen.

Bei diesem 17. Landeskrippentag feiern wir auch

**„35 Jahre Krippenfreunde Kärnten“**

Wir beginnen diesen Landeskrippentag um 10 Uhr mit der Generalversammlung

## Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Totengedenken
3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 22. April 2023 in Klagenfurt
4. Tätigkeitsbericht des Landesobmannes
5. Bericht des Kassiers
6. Bericht der Rechnungsprüfung und Antrag auf Entlastung des Vorstandes
7. Anträge
8. Festlegung Veranstaltungsort des 18. Landeskrippentages
9. Allfälliges
10. Grußworte der Ehrengäste
11. Schlussworte

Anträge sind bis spät. Freitag, den 12.04.2024, beim Landesverband, schriftlich einzureichen.

**12 Uhr – Festgottesdienst in der Pfarrkirche Deutsch Griffen**

**14 Uhr – Festakt „35 Jahre Krippenfreunde Kärnten“**

Festansprachen von Vertretern der Kirche, des Verbandes der Krippenfreunde Österreich, Vertreter des Landes Kärnten und der Gemeinde Deutsch Griffen.

Johann Prodingner, Bürgermeister von Deutsch Griffen 1989

Josef Herbert Krassnitzer, Hannelore Resinger und LO Lambert Windhagauer lassen die letzten 35 Jahre Revue passieren.

Im Anschluss ladet euch der Landesverband zu einem Buffet ein.

Alle Krippenfreunde sind bei diesem Landeskrippentag recht herzlich willkommen. Aus organisatorischen Gründen möchten wir euch bitten, euer Kommen tel. unter 0699/10318718 (LO Lambert Windhagauer) oder per e-mail: l.windhagauer@aon.at zu bestätigen.

Wir freuen uns auf euer Kommen!

Gloria et pax

